

OPINIÓN

Sistema de Admisión Escolar

Con el final del año escolar se presenta un problema que no extraña a los ciudadanos de Quilicura y es la falta de vacantes en los liceos para los estudiantes que ingresan a 1° medio. Los estudiantes de 8° básico de la comuna se ven afectados por la inquietud de no saber si quedarán en algún liceo de la comuna el próximo año. Se estima que más de 3 mil alumnos en todo Chile, a pesar de haber postulado a través del Sistema de Admisión Escolar (SAE), no consiguieron matrícula, según datos del Ministerio de Educación.

Quilicura cuenta con 15 liceos y en ellos, las vacantes para este nivel no son más de 336, de acuerdo a las vacantes referenciales publicadas en el sitio web del SAE. Esta noticia implica una baja en las posibilidades de quedar dentro de algún liceo de su preferencia y en la comuna.

La problemática es injusta, ya que cada estu-

dante debería tener, por derecho, el acceso a un lugar donde estudiar y no puede ser que más de 3 mil alumnos se vean afectados por esta deficiencia sistemática.

Parte de la culpa la tiene el SAE, ya que este sistema es aleatorio y no permite elegir en qué liceo quedarán los alumnos, dejando a muchos fuera; además, no toma en cuenta el esfuerzo, lo que me parece mal, porque no es justo que un niño que no se esfuerce entre a un liceo de excelencia; mientras uno que sí lo hace termine fuera del sistema escolar. Esta última realidad es la que estoy viviendo yo y mis compañeros, ya que solo el 59% de mi curso tiene un liceo para el próximo año, mientras que un 41% se encuentra en la total incertidumbre de su futuro escolar.

En conclusión, me parece inaceptable que haya alumnos que no accedan a ningún liceo, puesto que todos deberían continuar con sus estudios. Creo que el SAE es un sistema deficiente, puesto que no asegura que todos los alumnos permanezcan en algún colegio y además, es sumamente injusto en términos de que no se reconozca ningún esfuerzo académico a lo largo de la educación básica. ■

La falta de vacantes para 1° medio es inaceptable. Solo el 59% de mi curso tiene un liceo para el próximo año, mientras que un 41% se encuentra en la total incertidumbre de su futuro escolar.



El equipo periodístico del colegio Paula Jaraquemada, compuesto por Maira Espinoza (8° A), Pascale Garay (7° A), Agustín Muñoz (8° C) y la profesora de Lengua y Literatura Valeska Pérez.